



Agenda Informativa

(Viernes, 10 de marzo de 2023)

Actos de la alcaldesa

- **17:30 horas**

Pista Polideportiva de Valgranda

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y el concejal de Movilidad, Sostenibilidad y Diseño Urbano, Pelayo García, visitan la recién construida pista polideportiva de Valgranda que responde a una reivindicación del barrio, y mantendrán un encuentro con vecinos y vecinas de la zona.

Actos del resto del Gobierno

- **11:30 horas**

Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo.

El concejal de Movilidad, Sostenibilidad y Diseño Urbano, Pelayo García, asiste a la gala de reconocimiento a los mejores proyectos por categoría en Asturias en la 'Semana Europea de Prevención de Residuos 2022', que organiza el Principado de Asturias y Cogersa.

- **11:30 horas**

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias (C/ Fruela, 13, Oviedo)

La concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, asiste a la entrega del premio 'Urogallo Especial con Mención Honorífica' que convoca el Centro Asturiano de Madrid y que, en esta edición, ha recaído en la Fundación Alzheimer Asturias.

- **12:00 horas**

Pabellón de Exposiciones y Congresos de La Magdalena

La concejala de Turismo, Raquel Ruiz, asiste a la inauguración de la cuarta edición de EXPOCAM, Salón del Campismo y el Turismo de Aventura, que organiza la Cámara de Comercio de Avilés y que se celebra en el Pabellón de La Magdalena del 10 al 12 de marzo.

- **12:30 horas**

Centro Niemeyer. Sala cine

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, presenta en rueda de prensa las actividades de la programación de escenaAvilés para los meses de abril, mayo y junio.



Otras actividades

Representación de 'Yo te querré' para escolares

- **10:00 horas y 12:30 horas**

Teatro Palacio Valdés

Conservar la memoria como acto de amor hacia quienes nos precedieron. Recordando sus canciones, tesoros de la lírica española que recupera el Proyecto Zarza del Teatro de la Zarzuela y trae a Avilés inmediatamente después de su estreno en Madrid "Yo te querré", homenaje al maestro Francisco Alonso, creador de zarzuelas imperecederas.

La concejalía de Cultura ha programado, en el propio Teatro Palacio Valdés, cuatro representaciones gratuitas para centros escolares de Secundaria y Bachillerato de Avilés, el jueves 9 y el viernes 10, en doble sesión de 10.00 y 12.30 horas.

Tras el éxito del año pasado, se han sumado a las mismas un total de 1.365 escolares y docentes, de los siguientes colegios e institutos: IES La Magdalena, IES Número 5, IES Menéndez Pidal, IES Carreño Miranda, Santo Tomás, Principado, Salesianos Santo Ángel, San Fernando, San Nicolás de Bari e IES Salinas, junto con la Escuela Superior de Arte Dramático de Asturias (ESADA).

Tras las representaciones habrá un coloquio moderado por:

*Viernes 10: Giuseppe Montoto, periodista de TPA (11.15 horas) y Cristina del Río, periodista de La Voz de Avilés (14 horas)

Cuentacuentos 'La bicicleta de Izel', con Vanessa Peña

- **18:00 horas**

Biblioteca Bances Candamo

Global Humanitaria presenta en la Biblioteca Bances Candamo "La bicicleta de Izel", una actividad de cuentacuentos sobre la igualdad y la discriminación de género dirigida a escolares de primaria. Vanessa Peña imparte esta sesión en la que, además de contar la historia de Izel, se realiza un taller participativo para fomentar la sensibilización de los escolares hacia la igualdad de la mujer como principio de justicia social.

Izel, la protagonista del cuento, es una niña maya q'eqhí que vive en Guatemala, país en el que analfabetismo de las mujeres alcanza el 35% y donde hay una gran diferencia de oportunidades entre hombres y mujeres. A través de las vivencias de esta niña, se pretende sensibilizar sobre la discriminación que padece el género femenino en prácticamente todas las esferas de la vida pública y privada. Partiendo de este escenario se analizan situaciones concretas que también se dan en nuestro entorno.

Talleres 'Pa que nun t'aburras'. 'Cuentos con mucho arte'

- **18:00 horas**

Centro cultural La Xungarosa/ La Luz (Plaza Fray Junípero Serra)



La Estaya de La Llingua d'Avilés organiza un ciclu de talleres de manualidades nos centros culturales de La Carriona, Los Canapés y La Xungarosa/El barrio de La Luz. Col títulu "Pa que nun t'aburras", la educadora infantil de l'Asociación Aladanza, Rosa Cuervo, va dar los talleres a neños y neñes de 4 a 7 años. 'Cuentos con munchu arte'. Usárase la plastilina pa da-yos formes a les ilustraciones de 'Fina la parrochina', cuento de Carla Menéndez.

En cada taller habrá 15 places y los interesaos y les interesaes tendrán qu'apuntase primero. Podrán facelo na biblioteca de cada centru, per WhatsApp nel 634 821 613, llamando al 985 545 508 de 9:00 a 14:00 hores o nel corréu electrónicu estayallingua@aviles.es. Tolos talleres entamarán a les 18:00 y terminarán a les 19:30 hores y son de baldre.

Concierto 'La flauta travesera en femenino', del Julián Orbón (8M)

- **18:30 horas**

Hall del Conservatorio

El Aula de Flauta Travesera del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón ofrece un concierto dentro de la programación de actividades del programa para la celebración del 8M Día Internacional de las Mujeres. Programa:

- *Sonata Fa M (Adagio)* A. AMALIA DE PRUSIA Sara Vázquez Valbuena (3º EE.PP.)
- *Pièce Romantique* C. CHAMINADE Mar Micolau Mesa (4º EE.EE.)
- *Une Flûte soupire* M. BONIS Claudia Gomez Romero (4º EE.PP.)
- *Nocturno* L. BOULANGER Virginia Rodríguez Vázquez (5º EE.PP.)
- *Rondo*. G. TAILLEFERRE Nicolás Martínez Solis (2º EE.PP.)
- *Pastorale* G. TAILLEFERRE Gonzalo Saez Reguera (3º EE.PP.)
- *Danza de las mariposas*. D.MANNS Lara Fernández Gonzalo (4º EE.EE.)
- *Feuilles D'Automne Op.89 (Trio nº1)* F. MULSAT Claudia Gómez Romero (4º EE.PP.) Sara Vázquez Valbuena (3º EE.PP.) Nicolas Martínez Solis (2º EE.PP.)
- Poema: *Son las hojas del Árbol* E. BELTRÁN *Lágrimas de raíz* E. BELTRÁN Begoña Vázquez Rodríguez Sara Vázquez Valbuena (3º EE.PP.) Virginia Rodríguez Vázquez (5º EE.PP.)
- CONJUNTO DE FLAUTAS *Cuarteto Cantinela* C. FERRARI Poema: *Una cien veces* E. SASTRE Recita Virginia Rodríguez Vázquez

Pianista: Alma González y Profesora: Begoña Vázquez

Ensayo para el concierto 'Obertura y Sinfonía' del Proyecto CreSi en Lugo

- **De 18:00 a 20:30 horas**

Conservatorio Xoan Montes de Lugo (Ronda Músico Xosé Castiñeira,5, Lugo)

5 alumnos y alumnas de Enseñanzas Superiores de clarinete del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón participan en el proyecto pedagógico Creando Sinergia (CreSi), además del profesor Iván Cuervo. Esta iniciativa que reúne a conservatorios de toda Asturias y de Lugo, culminará -tras los correspondientes ensayos- con dos conciertos gratuitos: uno en el Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo que tuvo lugar el pasado 5 de



marzo, y otro en Lugo este domingo 12 de marzo. En total, serán unas cien personas las que participen en cada uno de los dos conciertos de clarinete.

Curso de Trompa, intercambio de los conservatorios de Burgos y Avilés

- **De 16:00 a 21:00 horas**

Edificio Anexo del Conservatorio Julián Orbón

Alumnado del Conservatorio Julián Orbón de Avilés y del Conservatorio de Burgos participan en un curso de perfeccionamiento de Trompa que se desarrollará entre hoy y mañana sábado (horario aproximado de 9:00 a 20:00 horas) con un concierto de los y las participantes a las 20:00 horas con entrada libre.

Los profesores de Trompa que imparten el curso son José Luis Morató, del Conservatorio Julián Orbón, y Carlos Fermín García López, profesor numerario de trompa en el Conservatorio Profesional de Música de Burgos "Rafael Frühbeck".

Conversación en inglés

- **De 17:00 a 17:55 horas**

Edificio Fuero (C/ Fernando Morán, 26)

Taller gratuito que la Oficina de Movilidad Juvenil Internacional de Avilés oferta a jóvenes de entre 16 y 30 años. Impartido por la voluntaria polaca, Karolina Golas, será necesario poseer unos conocimientos básicos de inglés para poder participar.

Las inscripciones se realizarán a través del correo electrónico europaqui@gmail.com. Los interesados podrán elegir entre sesiones sueltas o apuntarse para todo el curso.

Italiano para viajar

- **De 18:00 a 18:55 horas**

Edificio Fuero (C/ Fernando Morán, 26)

Taller gratuito de iniciación al italiano coordinado por la voluntaria italiana, Annalisa Micheletti. Está pensado para aprender el idioma desde cero por lo que no serán necesarios conocimientos previos.

Las inscripciones se realizarán a través del correo electrónico europaqui@gmail.com. Los interesados podrán elegir entre sesiones sueltas o apuntarse para todo el curso.

Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'

- **De 17:00 a 21:00 horas**

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Programa de ocio alternativo y tiempo libre. Jóvenes de 12 a 16 años. Gratuito.

- ✓ Cineforum 'Mujeres destacadas'

Todos los viernes, talleres artísticos.

Sala de juegos: Juegos de mesa, Videojuegos, Billard Fútbolín, Dardos, Charlas



Contacto para participar: hoysesaleporaviles@gmail.com y en el WhatsApp 684 643 117

Actividades en el Centro de Personas Mayores de Las Meanas C/ Cuba, 16

- **De 17:00 a 18.00 y de 18:15 a 19:15** Taller bienestar (viernes). Taller que combina técnicas del Tapping, Chikung, Taichi y la meditación adaptado a personas mayores.

Plazas limitadas. Inscripciones en los centros sociales, Servicios Sociales (C/ Galiana, 11), 985 55 16 20 / 985 54 92 25 y redmayores@aviles.es

Actividades en el Centro Social 'José Ángel del Río Gondell' de Llaranes

C/ Río Eo, 7

- **De 11:00 a 12:00 horas** Taller de stretching (estiramientos) con la Asociación Amas de casa de Llaranes
- **De 17:00 a 19:00 horas.** 'Mueve tu cuerpo', con la entidad Azvase

Inscripciones para asistir a la grabación de 'Brigada Tech' de TVE

Hasta el 15 de marzo

Las personas que estén interesadas en asistir como público el jueves 16 de marzo en el Teatro Palacio Valdés a la grabación del programa de TVE 'Brigada Tech', de 17:00 a 20:30 horas, pueden enviar sus solicitudes mediante correo electrónico a la dirección publico@srmono.es, hasta el miércoles 15 de marzo. No existen restricciones de edad, si bien las personas menores de 18 años deberán asistir con un representante legal.

Se trata de un nuevo espacio de entretenimiento y divulgación que se emitirá semanalmente en La 1 de Televisión Española para ayudar al público a adquirir conocimientos y destrezas digitales y reducir, de una manera amena, la brecha digital.

Participan rostros televisivos tan conocidos como la asturiana Luján Argüelles, presentadora del programa, o la cómica Silvia Abril, que será la invitada especial. A ellas se sumarán los *influencers* Ger y Sencillo, que actuarán como mentores digitales.

Cita previa para la inscripción en la Comida en la Calle

- Desde **las 9:00 horas** hasta agotar números disponibles
Oficina Antigua Plaza del Pescado (Plaza de Santiago López)

Se ha reservado un plazo de tres días para que las personas que hayan solicitado la cita previa puedan formalizar la inscripción, los días 13, 14 y 15 de marzo, en la misma oficina de la antigua pescadería.

Se podrá realizar la inscripción sin reserva previa, para lo cual se han habilitado cinco días más, el 16, 17, 20, 21 y 22 de marzo (el sábado 18 y el domingo 19 no estará abierta la oficina). En ambos casos, tanto con cita como sin ella, el horario de apertura es de mañana, de 9.00 a 13.00 horas, y vespertino, de 16.00 a 18.00 horas.

- **Xana, Xanina y Damas de Honor "El Bollo 2023"**



La inscripción para tomar parte en el sorteo permanecerá abierta en la oficina de Festejos, situada en la calle Ruiz Gómez, 21, hasta el día anterior al mismo, el viernes 24. El horario de apertura es de 10.00 a 15.00 horas. Las edades para participar como Xanina son de 8 a 12 años, y como Xana, de 13 a 18 años.

El sorteo tendrá lugar el sábado 25 de marzo, a partir de las 12 del mediodía, en un lugar por definir.

Exposiciones

"Georgia O'Keeffe x María Herreros"

Sala de Cómic de Avilés (MHUA C/ La Ferrería, 35 y Plaza de Camposagrado)

Hasta el 17 de abril

Una maestra universal de la pintura, Georgia O'Keeffe, vista a través del ojo y el trazo únicos de una de las historietistas e ilustradoras españolas de mayor prestigio internacional, María Herreros.

La muestra tiene su punto de partida en la biografía en forma de novela gráfica que la autora valenciana dedicó en 2021 a O'Keeffe, encargo del Museo Nacional Thyssen-Bornemisza en colaboración con la editorial especializada Astiberri, coincidiendo con la primera retrospectiva de la pintora estadounidense en España.

En el recinto avilesino se recoge el trabajo completo de Herreros sobre O'Keeffe, con más de 100 láminas de las páginas originales del libro, además de la portada. Además de dos elementos significativos que permiten entender aún mejor la evolución del proceso creativo, herramientas utilizadas por la autora, como son el layout o primera plasmación de la narrativa del cómic, y 13 bocetos en los que dibujó el rostro de Georgia O'Keeffe para hacerse con sus rasgos a la perfección

Martes a viernes: 10:30 a 13:30h / 16:00 a 20:00h

Sábados: 11:00 a 13:30h / 16:00 a 20:00h

Domingos y festivos: 11:00 a 13:30h

Exposición de carteles y fotografías del 'Concurso 8M'

Casa de Encuentros de las Mujeres (C/ La Ferrería, 27)

Hasta el 5 de abril

El vestíbulo de la Casa de Encuentros de las Mujeres acoge una exposición de los carteles y fotografías del concurso de 8M Día Internacional de las Mujeres. El cartel ganador de esta edición lo firma Sofía Hurtado Valdés bajo el título "Musa no, artista", y tiene una inspiración Art Nouveau, movimiento artístico en el que las mujeres eran consideradas sujetos pasivos, decorativos y hermosos, las llamadas "musas". Es por ello que, utilizando un lenguaje que parte de esta corriente, ha querido colocar a la mujer como protagonista activa de la obra, en la que toma las riendas de la acción como artista.



En el apartado de fotografía el premio se lo llevó Begoña Cosín Moya con "Vivas, libres y combativas", una fotografía digital tomada durante una marcha pacífica donde se conmemoraba la celebración del 8 de marzo.

De lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas; y de 17:00 a 19:00 horas los días con actividad en horario de tarde de la Casa de las Mujeres.

'Bosque reciclando vidrio', una creación del IES Menéndez Pidal

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 24 de marzo

Alumnas y alumnos de 1º de Bachillerato de Arte del IES Ramón Menéndez Pidal de Avilés presentan su proyecto expositivo "Bosque reciclando vidrio" en La Factoría Cultural. Se trata de un conjunto de esculturas en el que el alumnado invita a descubrir y reflexionar sobre la posibilidad de ser creativo y sostenible a través del material reciclado, especialmente con el vidrio.

Con motivo del Año Internacional del Vidrio en 2022, estos jóvenes artistas, miembros de la red de escuelas de la UNESCO y comprometidos con el medio ambiente y la innovación en el reciclaje de materiales, emprendieron un proyecto artístico para explorar las diversas posibilidades que ofrece el vidrio reciclado y cómo su tratamiento ofrece obras de artes creativas y sostenibles.

Lunes a viernes de 9:00 a 14:30 horas y de 16:30 a 21:00 horas

'Lo elevado profundo', de Ros Boisier

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 16 de marzo

La artista chilena afincada en Gijón, Ros Boisier, experimenta con la representación fotográfica de la montaña asturiana para revisar los arquetipos de la construcción del paisaje de montaña y su herencia cultural en el imaginario colectivo de los entornos naturales.

A través de un recorrido por las distintas obras que conforman la exhibición, el público vivirá entre dos mundos, entre lo tópico y lo insólito, entre el modelo documental y el carácter ambiguo y polisémico de la fotografía.

Ros Boisier se dedica a la creación, a la escritura y a la edición en el ámbito de la fotografía e imagen. Sus investigaciones ahondan en la reflexión sobre la existencia y el territorio y en los usos de la imagen en los discursos visuales. Es licenciada en Comunicación Audiovisual y máster en Producción e Investigación en Arte. Autora del fotolibro Pérdida (Muga, 2015) y del libro De discursos visuales, secuencias y fotolibros (Muga, 2019).

Lunes a viernes de 9:00 a 14:30 horas y de 16:30 a 21:00 horas

Proyección ciclo 'La ilustración y sus procesos' con Xelu González

Ventana de la Factoría (Factoría Cultural)

Hasta el 23 de marzo.



Bajo el título "La ilustración y sus procesos", la Ventana de la Factoría Cultural ofrece el tercer Ciclo de Ilustración donde cinco artistas expondrán sus diseños hasta el jueves 25 de mayo de 2023. Xelu González le toma el testigo a Marta de la Vega Lobo. Anteriormente pasó por la Ventana de la Factoría Enrique Fernández, primer artista en exponer su obra.

Xelu González es un ilustrador nacido el 19 de Marzo de 1980 en Avilés. Empezó su andadura en 1995 con fanzines y programas de radio donde se hablaba de ilustración y cómic. Curso estudios de ilustración en la Escuela de Artes de Oviedo y diseño gráfico en la Escuela Superior de Arte del Principado de Asturias (E.S.A.P.A).

Ha colaborado como ilustrador en revistas como "Tierra y MAR" , para agencias de publicidad y estudios de diseño gráfico, realizando carteles, storyboards y algunas campañas para el Gobierno del Principado. Desde 2007 ha trabajado de ilustrador infantil para diversas editoriales, también ha realizado proyectos educativos relacionados con la ilustración y la historia.

Durante este ciclo, comisariado por Raquel Lagartos, los diseñadores y las diseñadoras expondrán una ilustración y proyectarán un vídeo que mostrará al público los aspectos ocultos de la creación artística. Participan Enrique Fernández, Marta de la Vega Lobo, Xelu González, Cinthya Álvarez y Alicia Varela.

Horarios de las proyecciones: todos los días de 19:00 a 22:00 horas